

# SPORTS

## Les Jeux Olympiques.

TOUTES les nations de la Confédération Hellénique accouraient à ces grandes fêtes patriotiques; la ville présentait l'aspect le plus pittoresque et le plus animé.

Les temples étaient ornés de festons et de guirlandes. Le jour où les Jeux devaient commencer, les athlètes se rendaient, au point du jour, dans la chambre du Sénat, où siégeaient les présidents des jeux en habits magnifiques et revêtus des insignes de leur dignité. Après avoir prêté le serment de lutter et concourir loyalement, les athlètes se rendaient au stade où commençaient les courses à pied, dont quelques épreuves étaient réservées aux tout jeunes enfants, tandis que d'autres, au contraire, réunissaient les hommes mûrs, les guerriers, qui devaient courir portant le casque, le bouclier, et les pieds alourdis de fortes chaussures. C'était, on le voit, à la fois l'éducation physique de la jeunesse et la préparation à la guerre qui inspiraient ces jeux.

Il y avait encore la lutte, telle à peu près qu'elle se pratique de nos jours, le pugilat et le pancrace, mélange de lutte et de pugilat.

Le pentathlon comportait, comme son nom l'indique, cinq genres d'exercices: la lutte, la course, le saut, le jet du disque et du javelot.

L'ivresse de la victoire dépassait toutes les bornes. L'athlète vainqueur inspirait tous les arts; on le chantait, le ciseau reproduisait ses traits; l'Etat lui assurait une vie exempte des soucis matériels.

Pendant cinq jours la fête se déroulait, excitant un enthousiasme qui allait toujours augmentant, les processions visitaient les temples, les délégations de toutes les cités étaient l'objet de chaleureuses réceptions; enfin, le dernier jour on s'élevait au stade pour assister à la proclamation des vainqueurs.

Après quatorze siècles d'interruption, l'idée de reconstituer les Jeux Olympiques, de reprendre le cours de l'histoire de ce peuple petit par le nombre, grand par la place qu'il a tenue dans le monde, de faire revivre l'Athènes antique, fut saluée d'une acclamation unanime.

Ce n'est pas en vain qu'une cité a été Rome ou Athènes; les siècles peuvent s'écouler, les pierres de leurs monuments s'effriter peu à peu, le marbre de leurs statues perdre la blancheur primitive, les moeurs ont pu changer, le génie même de la nation se modifier, qu'il restera toujours, tout au fond, sous les cendres du passé, une pensée prête à surgir, des traditions qui ne demandent qu'à renaître. Ce fut du délire; sous l'impulsion première les souscriptions s'organisèrent, et les dons furent sollicités. Les plus pauvres donnèrent, et un seul Hellène, M. Georges Averof, riche banquier d'Alexandrie, mort depuis, offrit comme obole la somme de deux millions. Le Stade allait sortir de terre et retrouver son ancienne splendeur!

Cette reconstitution de l'ancien Stade fut confiée à l'architecte grec Metaxas, qui livra l'édifice provisoirement achevé en 1896. Depuis, les gradins de bois ont été remplacés par des gradins de marbre blanc qui s'étendent en deux lignes parallèles de près de deux cents verges de longueur sur les pentes naturelles d'un valon; une ligne de gradins en hémicycle réunit les côtés longs du Stade. C'est là que se trouve la loge d'honneur, au-dessous de laquelle un vaste passage donne accès au "quartier des coureurs", l'endroit où se trouvent les vestiaires, les salles de douches et de massage pourvues de tout le confort moderne. L'aménagement aménagé pour les courses à pied a subi quelques modifications non moins modernes. La piste mesure 232 verges sur 133. L'ensemble du Stade peut recevoir 60,000 spectateurs.

Lorsque les premiers Jeux Olympiques furent donnés à Athènes, en 1896, les Grecs ne furent pas récompensés de leurs efforts par le succès, mais ils eurent, pour se consoler, la magnifique performance accomplie par le berger Louys, qui gagna le Marathon, après avoir battu notre compatriote Lermusiaux. Malgré tout son courage et son endurance, ce dernier dut baisser pavillon devant le petit Grec, après avoir tenu la tête jusqu'au 35ème kilomètre.

Cette course de Marathon a été souvent copiée en ces dernières années, en France et à l'étranger, et il a été créé un grand nombre d'épreuves similaires ou du moins basées sur le même principe d'une longue distance à parcourir d'une traite, mais elle est restée la partie sensationnelle du programme des Jeux Olympiques modernes, celle qui frappe encore le plus la masse du public.

En 1900, à l'occasion de l'Exposition universelle, il y eut, à Paris, les secondes Olympiades modernes; les épreuves en furent disséminées un peu partout, faute

d'un emplacement comparable à celui du Stade panathénique, pour les faire disputer. La course de Marathon eut lieu autour de Paris, sur le boulevard intérieur qui longe les fortifications, avec départ et arrivée sur le terrain du Racing-Club de France, au Bois de Boulogne; elle fut l'apanage de l'amateur Theato, du R. C. F., premier en 2 h. 59 min. 45 sec.

Les troisièmes Olympiades eurent pour théâtre, en 1904, l'Exposition universelle de Saint-Louis, Etats-Unis. Une course de Marathon figurait naturellement au programme. Elle fut gagnée par A. Hicks, étudiant de l'Université américaine de Cambridge, qui couvrit le parcours en 3 h. 28 min. 53 sec.

Les quatrièmes Olympiades se tiendront à Rome en 1908.

Cependant, il y a eu cette année, à Athènes, des Jeux Olympiques, et voilà l'explication de cette apparente anomalie.

Les jeux qui viennent d'être organisés au Stade classique avec une ampleur digne d'éloges, ne se réclamaient pas du Comité olympique présidé par M. le baron de Coubertin. Les Hellènes ont pensé qu'à Athènes même, dans le cadre imposant du Stade panathénique, la tradition olympienne devait être maintenue sur le sol de la Grèce dans toute son intégralité. Ils ont donc décidé de continuer les Olympiades avec celles que le comité olympique organise tous les quatre ans dans une ville différente du monde civilisé.

A l'avenir, nous aurons des Jeux Olympiques tous les deux ans, en alternance dans la capitale d'une grande contrée et dans celle de la Grèce, si petite, mais en même temps si fière de son glorieux passé, si active et si moderne.

En sports athlétiques, à proprement parler, nous n'avons guère été heureux, et surtout nos représentants, faute d'un entraînement suffisant, ont dû baisser pavillon devant les formidables équipes que les Américains, les Anglais et les Suédois avaient envoyées. Nous n'avions pas les moyens, comme les Américains, de dépenser \$30,000 pour assurer la participation de nos athlètes. C'est cette somme qu'a coûté le voyage de leur "team", transporté dans la capitale de la Grèce par un navire spécialement affrété.

Une seule victoire fut notre apanage en sports athlétiques: celle de Gonder, du Sport Athlétique Bordelais, champion du monde du saut à la perche, qui s'adjugea l'épreuve avec un saut de 3m.21.

Nous avons été plus heureux en d'autres sports: M. Dillon Kavanagh s'est classé premier au fleuret; M. de la Falaise, premier à l'épée; M. Fauconnier, premier au tir au revolver d'ordonnance et premier dans le tir au pistolet de combat; M. Lecoq, premier dans le tir au revolver libre. Le gymnaste français Payne a été proclamé triomphateur de Pentathlon et de l'Hexathlon; M. Max Decugis fut trois fois victorieux au lawn-tennis: dans le Championnat mixte, en compagnie de Mme Decugis, dans le championnat simple et dans le championnat double, avec M. Germot. Le rameur Delaplane prit la première place dans la course de canoës et dans la course de Marathon cycliste (84 kilomètres, d'Athènes à Marathon et retour) trois des nôtres prirent les places d'honneur dans cet ordre: MM. Vast, Dardonneau et Luguet.

Dans le Marathon pédestre où nos représentants paraissaient avoir de grandes chances, Riffi ne put mieux faire que de se classer huitième. La première place revint au Canadien Sherring.

Pour en revenir à la participation de nos athlètes, il faut espérer que dans deux ans leur succès sera plus éclatant que cette fois. Le voyage d'Italie est beaucoup moins long que celui de Grèce, partant moins fatigant et surtout moins coûteux, ce qui nous permettra d'envoyer des équipes nombreuses et solides. Mais cela ne suffirait pas encore; il faut, si nous voulons vaincre, que nous nous y préparions dès maintenant.

Les sports athlétiques sont en pleine prospérité chez nous; pris individuellement nos hommes sont de toute première qualité, dans presque tous les sports. Ce qui manque, c'est le point de vue, l'apreté au gain, le but. On ne paraît songer aux Jeux Olympiques qu'au moment d'y aller, alors que toutes les épreuves organisées entre deux Olympiades devraient tendre à y préparer nos représentants.

L'U. S. F. S. A. devrait, première mesure, fonder dès aujourd'hui la caisse des Jeux Olympiques, et, seconde mesure, combiner ses règlements, ses épreuves, de façon à les appliquer à l'effort qui sera demandé à nos athlètes à Rome, en 1908. Ce n'est pas impossible.

FERDINAND MERLET.

(Journal de la Jeunesse)

### HOTEL PELOQUIN

Rien ne remet un homme d'affaires, surmené, comme une promenade en tramway, via Ahuntsic, et un souper fin chez Péloquin, le populaire hôtelier de l'endroit.

## ECHANGE DE CARTES POSTALES

### AVIS

- 1o Ne seront publiées que les adresses comprenant en tout 20 mots au maximum;
- 2o Les adresses avec pseudonyme seront refusées, ainsi que celles poste-restante;
- 3o Certains échangistes peu scrupuleux ne répondent pas... et, se font ainsi des collections à bon marché, mais dont ils devraient rougir; comme nous ne voulons pas nous rendre les complices de leurs larcins, nous suspendrons définitivement la publication de leurs adresses, dès que nous aurons la preuve de leur mauvaise foi.

Les personnes dont les noms suivent désirent échanger :

Mlle E. Bernard, 572 rue Plessis, Montréal; c. p. i. du monde entier; réponse prompte et assurée. — Mlle Ida Godin, Chicoutimi, P. Q.; fantaisies seulement. — Mlle Joséphine Charette, St Victor d'Alfred, Ontario; fantaisies seulement. — M. Philippe Edmond Bédard, mécanicien, St Fabien, C. R., P. Q.; échanges divers. — Mlle Blanche Caron, St Fabien, C.R., P.Q.; échanges divers. — Mlle Alice Laviolette, 1155 rue Bordeaux, DeLorimier, Montréal; diverses. — Mlle Yvonne M. Laurier, 810 rue Sanguinet, Montréal; diverses. — Mlle Corinne Morin, St Romuald, Etchemin, P. Q.; diverses. — M. Honorius Sauvè, St André-Est, P. Q.; diverses. — M. W. Gauthier, St André-Est, P. Q.; diverses. — M. Mathias H. Campeau, St André-Est, P.Q.; diverses. — Le chanoine d'Agriente, Vic. St Villa Mon Repos, Villeurbanne (Rhône), France; vues d'Amérique, du Canada, et sujets d'ethnographie, paysages, monuments, etc. — Mlle Marie Demers, St Romuald, P. Q.; avec le monde entier. — Mlle Azilda Doré, St Romuald, P. Q., Pont Etchemin; diverses, avec monde entier. — Mlle Ida Godin, Chicoutimi Bassin, P. Q.; fantaisies, timbre et signature côté vue. — M. Paul Albert Lupuis, notaire, St Fabien, comté Rimouski, P. Q.; diverses. — Mlle Dorilla Villeneuve, Grand'Mère, P. Q.; suspend échanges pendant trois mois. — Mlle Alphonsine Bellefleur, 2747 Desery, Montréal; diverses. — J. Léonild Leduc, 54r Frontenac, Montréal; diverses. — Lumina Renaud, 99 rue Lasalle, Montréal; diverses. — Mlle Clara Maranda, 145 rue Chambord, Montréal; diverses. — Mlle Dora Messier, 202 rue Fabre, Montréal; diverses. — Mlle Georgine Lincourt, Schafer St., Lowell, Mass., E. U.; vues et fantaisies. — M. Edgar Wegscheider, 4 bis rue Gaudichaud, Angoulême, France; vues et fantaisies avec Canada et monde entier; timbre côté vue. — M. A. S. Boisvert, 10 Haldimand, Québec. — Mlle Julie Charette, Monte-Bello, P. Q.; fantaisies seulement, timbre côté vue. — Mlle M. A. Fortin, 188 rue St Jean, Québec; correspondance en français, sténographie Duployé. — Mlle Albertine Huard, 215 rue Richelieu, Québec; échangerait cartes de fantaisie. — Mlle Georgina Lesage, 58 rue Dorchester, Montréal Ouest; séries et fantaisies préférées. — Mlle B. Sicard, Aubrey, P. Q.; échangerait c. p. i. — Mlle Germaine Tassé, 219 rue Barré, Montréal; fantaisies, ville seulement. — Mlle Christiane D'Auray, B. P. 105, Saint-Hyacinthe, P. Q.; vues préférées. — Mlle Gabrielle D'Auray, même adresse; vues et fantaisies. — M. Isidore Aubut, avocat, Saint-Fabien, comté de Rimouski. — Jules Rouillard, jr, Avenue des Erables, Québec; tous pays, excepté le Canada et les Etats-Unis. — Mlle C. Gauthier, 832 Saint-Hypolite, ville Saint-Louis, Montréal. — M. E. P. Hoffer, 70 Workman Ave, Corrington, Conn., E. U.; avec demoiselles de préférence; réponse prompte et assurée. — Mlle Gabrielle Chevalier, 979 Demontigny-Est, Montréal; fantaisies seulement. — Mlle Simone Mailhot, 582 Saint-Jacques, Montréal; fantaisies seulement. — Mme R. Roy, 4 East Lawrence St., Oswego, N. Y., E. U. — Mlle Cordélia B. de Champagne, 686 W. Harrison St., Chicago, Ill., E. U.; français et anglais. — M. Arthur Lagarde, 61 Sanguinet, Montréal.

### TARIFS D'EXCURSIONS ET POUR TOURISTES

Le livre du "Boston & Maine". Tarifs et routes: gratis.

Récemment le "Boston & Maine Railroad" a publié son livre pour 1906, qui contient les tarifs de chemins de fer pour plusieurs routes qui mènent aux places d'été, et aussi une liste d'intéressants voyages secondaires dans les mêmes régions, horaires des bateaux, tarifs pour wagons-salon et dortoirs, et toutes les informations requises par les touristes pendant l'été. Ce livre sera envoyé gratis à toute adresse par le Département général des passagers du "Boston & Maine Railroad".

**Refaites votre santé** faites disparaître maux de tête, douleurs aiguës, manque d'appétit; guérissez toutes maladies du Foie, du Sang, de l'Estomac, des Rognon ainsi que des troubles féminins par l'usage des



200 doses, \$1.

avec une garantie parfaite que si vous n'obtenez pas une guérison votre argent vous sera remis. Demandez-les à notre agent local. Si nous n'en avons pas chez vous, envoyez \$1.00 directement à

The Rival Herb Co., 207 St-Jacques, Montréal

Si vous pouvez travailler pour nous pendant quelques heures chaque semaine écrivez-nous, et nous vous enseignerons comment augmenter considérablement vos revenus.

## Tout ce qu'il faut pour la Pêche...

Nous avons un assortiment complet

### d'Articles

#### de Pêche

Mouches Artificielles

pour truite, saumon, doré, et achigan,

Grande variété aussi de

Cannes, dévidoirs, lignes, hameçons paniers, etc.



VENEZ NOUS VOIR

Wilson, Rousseau & Cie

169, rue Saint-Laurent, angle Dorchester

## LE BIJOU Cartes Postales

R. ROUSSIL, Prop.

157 Rue Ste-Catherine Est Pour le gros: ch. 14 Monum. National

### DERNIÈRES NOUVEAUTÉS

Sujets antiques sur fond moiré à 10c, portraits d'actrices sur coussinet satin, à 15c. Bébé Hollandais, en deux teintes, or sur fond nacré, à 10c. Jolies vues au bromure d'argent, glacées, colorées à la main 10c, 2 pour 15c. Fleurs velours, sur fond flûche ou soie, de 1c, 15c, 20c, 25c et 35c chacune. Votre nom initiales écrit sur cartes en cuir, pyrogravure très artistique, 10c chacune. **Nouvelles séries**—Les jours de la semaine séries de 7 cartes, prix 20c. **Edition Spéciale**—Sujets humoristiques canadiens, Ladébauche, Marie Caspulaire, Nos Parvenus, La famille Citrouillard, Viens Poupoule, acteurs et actrices canadiens, etc. Nouveautés tous les jours.

DUMONT GLOBENSKY, Gérant.

### Cartes Postales à prix réduit

Cartes bromure en couleur, 5c... 50c la doz.  
 " " noir, 3c... 30c "  
 " " vues locales, noir... 8c "  
 " " " couleur... 15c "  
 " " " pays étrangers... 15c "  
 " " désastre de San Francisco... 15c "  
 " " Ivoire... 20c "  
 " " " couleur... 30c "  
 " " " peinte à la main... 65c "  
 " " tableaux, paysages... 25c "

Nos cartes bromures sont des meilleures marques françaises et allemandes elles sont toutes garanties être les plus belles sur le marché. Commandes par la malle promptement exécutées.

### L'INTERNATIONAL

Compagnie de Cartes Postales Illustrées  
 29 et 31 rue St-Jacques Montréal

## Cartes Postales

de choix qu'à mon magasin. Toujours les dernières nouveautés, au meilleur marché. Venez me faire une visite et vous serez satisfaits.

Vues, 10c la doz. Fantaisies, 1c à 40c chacune. Bromure Colorié, 5c. Glacées, 5c et 6c. Ce ne sont pas des imitations.

Cartes avec cheveux, 6c. Toutes jolies figures de femmes. Séries françaises, 6 cartes, 10c. Séries Bromo Couleurs, 5 cartes, 25c.

Attention spéciale aux commandes par la malle. Prix spéciaux aux marchands.

### J. E. P. LACOMBE

104, rue Ste-Catherine Est

CARTES POSTALES—Si vous envoyez trois centimes en timbres, vous recevrez un groupe de seize portraits, sur carte postale. Adressez: Laprés et Lavergne, 361 rue Saint-Jacques, Montréal. Département des cartes.